

Éditorial du délégué militaire départemental de la Drôme :

Mesdames, messieurs,

Dans le contexte particulier que nous vivons depuis le début d'année et pour initier une nouvelle dynamique avec les élus des communes de la Drôme et plus particulièrement avec les correspondants Défense, la délégation militaire départementale vous propose désormais une lettre d'information trimestrielle dont voici le 1^{er} numéro. Simple, informative, elle vise à vous aider dans votre mission de relais auprès des jeunes et à entretenir l'esprit de Défense. N'hésitez pas à nous faire part de vos réactions et commentaires. Ils nous permettront de la faire évoluer pour répondre davantage à vos attentes.

Colonel Ludovic PINON, commandant la base de défense de Valence, chef de corps du 1^{er} régiment de spahis et délégué militaire départemental.



Sommaire :

- Opération SENTINELLE
- Opérations extérieures
- Mesures de restructuration
- Correspondants Défense
- Les cérémonies patriotiques
- Un réserviste citoyen au Pôle Sud
- La délégation militaire départementale

Opération SENTINELLE



Depuis le 14 janvier au soir, plus de 10 000 militaires sont déployés dans l'opération intérieure SENTINELLE, dont plus de 6000 en Île-de-France et 4000 en province. Engagées sur l'ensemble du territoire national, dans le cadre d'une opération intérieure sans précédent, les forces armées concentrent leur action sur la protection de points d'intérêt, en complément des forces de police et de gendarmerie. La protection des Français est une priorité des armées. Cette mission s'exerce à travers la complémentarité entre les missions intérieures de protection du territoire et les missions conduites dans le cadre des opérations extérieures, qui constituent une défense « de l'avant ».

Opérations extérieures



Le 1^{er} régiment de spahis sera engagé en République de Côte-d'Ivoire en février et assurera, en mars, la relève d'un de ses escadrons actuellement engagé en République Centrafricaine. Il participera également à la sécurité du territoire national dans le cadre de l'opération SENTINELLE. Pour mémoire, un escadron est déjà engagé sur le territoire de Djibouti depuis octobre pour une durée de six mois.

Mesures de restructuration



Le ministre de la Défense a annoncé en octobre dernier les mesures de restructuration 2015 qui concourront aux objectifs fixés par le Livre blanc de 2013. Elles se traduiront, dans la Drôme, par la dissolution de la section munitions située sur le plateau de BILLARD (communes de Valence, Beaumont-lès-Valence, Malissard et Montélerger) à l'été 2015 et la fermeture progressive entre 2015 et 2018 de l'établissement logistique du commissariat des Armées, situé sur la commune de Portes-lès-Valence.

Correspondant Défense

CORRESPONDANT
DÉFENSE



Pour mener à bien leur mission, les correspondants défense disposent d'une source d'information sur les questions de défense réactualisée quotidiennement. Sur le site Internet : www.defense.gouv.fr sont mis en ligne divers documents :

- La lettre du correspondant défense ;
- Le magazine « Armées d'Aujourd'hui » ;
- Le journal de la Défense ;
- des documents relatifs au correspondant défense (Guide pratique, plaquette de présentation, affiche).

Mais aussi diverses thématiques telles que la Plan Égalité des chances, la Journée Défense Citoyenneté (JDC) et le parcours citoyen, le recrutement, etc.

Ce site est de nature à vous donner des idées pour mener votre action au sein de votre commune.

Les cérémonies patriotiques



Trois cérémonies officielles valorisées :

- 8 mai : commémoration de la victoire de 1945 ;
- 14 juillet : fête nationale ;
- 11 novembre : commémoration de la Victoire et de la Paix et hommage à tous les morts pour la France

Huit cérémonies officielles :

- 19 mars : journée nationale du souvenir et de recueillement à la mémoire des victimes civiles et militaires de la guerre d'Algérie et des combats en Tunisie et au Maroc ;
- Dernier dimanche d'avril : journée nationale du souvenir des victimes et héros de la déportation ;
- Deuxième dimanche de mai : fête du patriotisme ;

- 8 juin : journée nationale d'hommage aux « morts pour la France » en Indochine ;
- 18 juin : journée nationale commémorative de l'appel historique du général de Gaulle à refuser la défaite et à poursuivre le combat contre l'ennemi ;
- Dimanche 16 juillet (ou dimanche suivant) : journée nationale à la mémoire des victimes des crimes racistes et antisémites de l'État français et d'hommage aux « Justes » de France ;
- 25 septembre : journée nationale d'hommage aux harkis et autres membres des formations supplétives ;
- 5 décembre : journée nationale d'hommage aux « morts pour la France » pendant la guerre d'Algérie et les combats du Maroc et de la Tunisie.

Une cérémonie départementale :

- 1^{er} samedi de septembre : commémoration de la libération de la Drôme (Mémorial de Mirmande).

Un réserviste citoyen au Pôle Sud



Faysal HANNECHE, réserviste citoyen de la Drôme a porté les couleurs du 1^{er} régiment de spahis et plus généralement celles de l'armée de terre jusqu'au Pôle Sud. Parti le 14 novembre 2014 pour une expédition solitaire en Antarctique, il a réalisé son rêve en atteignant le Pôle Sud le 13 janvier 2015 après deux mois dans des conditions climatiques très mauvaises.

La délégation militaire départementale

Votre contact :

Lieutenant-colonel Jacques SIRODOT

04 75 78 62 60

dmd26@laposte.net

55, avenue du Grand Charran - BP 1008
26032 VALENCE Cedex